
 

 

 

 

                           四日市市立朝明中学校第 2学年  

学年通信 第 11号 2022/10/12（水） 

～仲間の和を大切に・学び多き学年に～ 

  

 

  

 

   

4日（火）、2年 4組にて道徳の公開授業が行われました。これからの道徳の授業をどう進

めるべきか、先生たちの勉強会の一環として、開催されたものです。（1 年 2 組と 3 年 2 組でも

授業が公開されました。）県内のたくさんの先生方に授業を見ていただきましたが、「話し合いが

活発にできますね。」「自分の意見がしっかりもてていますね。」と 4 組の授業の様子を褒め

ていただきました。今回は学年を代表して、4組の授業公開となりましたが、きっと他のク

ラスが公開していたとしても、同じように活発な意見が聞けたのではないかと、先生たちは

自負しています。なぜなら、以前とったアンケートでは、『道徳の授業が楽しい』と答えた

人がなんと 94％もいたからです。普段の道徳の授業でも、みんなは教科書を読み、そこか

ら「自分はこう考える。」という意見をもち、周りの人たちと交流しています。その様子は

とても楽しげです。互いの意見を聞き合うことは、本当に興味深く、意味あることですね。

自分の考えと周りの人の意見を比較し、そこからまた新たな考えを導き出して、今後の生き

方につなげてください。先生たちも、みんなの意見からたくさん気付かせてもらっています。

大人も子どもも関係なく、学べる授業、それが『道徳』なのですね。 

 

5日（水）の 5限目は、久々に「パフォーマンス集会」を開きました。今回は初めての試

み『参加型 学年劇』を披露しました。 

今回披露したメンバーは、金城愛蓮さん、西山エイヤンさん、稲垣璃一さん、伊藤暖笑さ

ん（以上 俳優）伊藤瑛里さん（ナレーション）中本咲衣さん、松井彩華さん（脚本兼監督）

です。みんなの前に立つのは、とてもとても勇気がいることだったと思いますが、それぞれ

が精一杯表現してくれました。「ドタバタ青春劇」でしたが、とても面白かったですね！ 

それを支えたのは、みんなの温かい雰囲気と声援！！ 

今回は、『参加型』の劇でしたので、ナレーションの瑛里さんから、みんなへの投げかけ

がいくつかありました。その全てに元気に応えてくれて、「あったかい学年だな。」としみじ

み思いました。また、その日のデイリーノートには「堂々としていてかっこよかったです。」

「ハプニングも含めて、とっても面白かったです。」などなど、これまた温かいコメントが

寄せられていました。夏休みにも練習をし、個人練習をした苦労が報われました！ 

学年のみんなに劇メンバーに代わってお礼を言います。みんな、協力ありがとうね～！ 

 

 6日（木）は、『メディアリテラシー』という講演会が開催されました。1時間ごと、講師

の先生が各教室を回っていただき、ＳＮＳに情報を発信することがどんなトラブルを招くの



 

 

 

 

か。そして、多くの人が情報発信の危険性を知りながら、そうしたトラブルが後を断たない

のはなぜなのか。深く掘り下げてお話をしていただけました。授業の最後に、先生は「みな

さんは、このクラスの中で自分を出せていますか。」と質問されました。みんなは、何％と

答えたでしょうか。その質問に答えたとき、今の自分に気付くことができましたか。100％

に近い人ほど、伸び伸びと生活し、自分らしさを表現できる力を身に付けたということがで

きます。一方で、自分を出すことを優先するあまり、他の人の気持ちに鈍感になってはいな

いか。気をつけたいところでもあります。 

逆に、％の値が低かった人。変わりたいと思いつつ、みんなの目が気になって、どうして

も言いたいことが言えずにいるのかもしれません。ただ、一方で、クラスの様子をよく観察

して、今は控えめにするべきだと冷静に判断しているということもできます。 

35人のクラスの中で、みんながみんな 100％、自分を出せるのは難しいことです。ですが、

だからといって、ＳＮＳの中で「間違った自己表現」はやめましょう。みんなの気付かない

ところで、みんなの良さを見てくれている人は、必ずいます！ＳＮＳではなく、言葉でつな

がれる関係を築けるよう、思いやりと勇気をもって、日々を過ごしてくださいね。 

 

同じ日、学級役員選挙が行われました。 

後期の専門委員会、室長、代議員、書記を決める日です。この日、担任の先生たちは、と

ても緊張しています。「立候補がいなかったら、どうしよう。」と。 

でも、その心配は、ほとんど杞憂（きゆう）に終わったと聞きました。積極的に手を挙げ、

クラスのために、学校のために働こうとした人たちがたくさんいたからです。 

さすが「歌って踊れる学年」です！！ 

立候補した人たち、みんなが希望の役に就くことはできませんでしたが、その前向きさに

心からアッパレ！です。 

 

今回の学年通信のタイトルは、故・アントニオ猪木さんの言葉をいただきました。みんな

には、学年劇のときに伝えましたね。 

           「元気があれば、何でもできる！」 

心と体が元気なら、前向きなエネルギーがあふれます。自分の成長のために挑戦しよう！

誰かのために何かしよう！まさに今のみんなです。 

ただ、中には気持ちが、身体が今は元気がなくて･･･という人もいることでしょう。でも、

大丈夫！周りの人のエネルギーは、一緒にいることで伝わります。エネルギーチャージして

もらえます。 

あの学年劇のときのパワーあふれる空気は、みんなで生み出したものです。 

クラスも同じ。教室をプラスのエネルギーでいっぱいにして、「何でもできる！」 

を形にしてください。 

 次は、いよいよ文化祭、合唱コンクールですよ～！！ 

 

 



 

 

 

 

 

 おっと、いけない！生徒会役員選挙のことを書き忘れました。 

     こちらも、すごいエネルギーでした。オンライン配信での演説会ではありました

が、候補者の言葉からは、『熱』が感じられました。「学校をよくしたい。」はもちろんの

こと、それぞれに具体的なプランがあり、まさに熱意が伝わりました。2年生が主体とな

る生徒会。生徒会メンバーを中心に、これからの朝明中学校をパワーアップさせていきま

しょう！ 

    生徒会長 木下 道大  副会長 松井 彩華  平田 智悠 

     

      室長 １組  坂東 和芽  福田 桃杏 

         ２組  伊藤 京史  冬柴 優那 

         ３組  加藤 祐成  春日部 伶朱 

         ４組  髙瀬 純平  境 涼那 

         ５組  石垣 陽翔  田中 紗恵子 

                ～クラスを学年を学校を盛り上げてくださいね！～ 

 

ここでは、苦言を一言。先日、実力テストの結果が返却され

ました。（このままでは、きっと来年苦労するだろう。）と、とても心配になりました。 

 もちろん、努力して力を伸ばしている人たちはいますが、学年全体を見ると、まだまだ 

のんびり構えている人が多い･･･それが現状です。授業で習った内容を忘れてしまう。それ

は仕方のないことかもしれません。けれど、だからこそ、テスト前だけでなく、毎日、自主

勉強を続けていますか。 

宿題だけしていればいい。という生活は終わりにしてください。後 5ヶ月ほどで 3年生に

なります。そこからのスタートでは、きっと困る人がたくさんいます。1年生の内容は、理

解できていますか。1学期の内容はどうですか。まだまだ、新しく学ぶ単元が続く中、振り

返り、学び直す時間は、自分で生み出すしかありません。 

 テスト当日の、教室、廊下の様子に緊張感がないと感じます。少しの時間も無駄にせず、

精一杯がんばろうと思えば、何かしら確かめたりするはずですが、そうした姿があまり見ら

れないのです。いい雰囲気は先の紹介のとおり、みんなに影響します。勉強に専念する引き

締まった雰囲気も、そろそろかもし出してほしいものです。 

 結果にすぐに結びつかなくても、地道な努力は、いずれ必ず自分の進路を照らしてくれま

す。「あなたの得意はどの教科のどの分野ですか。」「あなたの苦手はどの教科のどの分野で

すか。」聞かれてわからない人は、まず、それが答えられるようになるまで、がんばってみ

てください。「短所を武器に」しましょう！ 

 



 

 

 

 

 

14 日（金）より新人大会が始まります。夏に 3 年生が引退し、１、2 年生だけの部活動が

スタートし、新キャプテンが決定し・・・。そんな中で、きっといろいろなことがあったのではないかと

思います。練習方法、先生や後輩、仲間との人間関係、技術面・・・うまくいかないこともあったこと

でしょう。もしかして、まだ、くすぶったままの気持ちもあるかもしれません。 

 ですが、部活動は「スポーツ」だということを忘れないでください。 

 対戦チーム、対戦相手に失礼なことがあってはいけません。 

 自分のできる最大限の力を出し切り、チームのため、朝明中学校のため、正々堂々と戦ってきて

ください。 

 また、公的な場所に出かけることになります。公共交通機関でのマナー、駅でのマナー、会場校

でのマナー、ここにこそ、チームの本質が見えます。２年生として、１年生の手本となる態度で臨ん

でください。 

 勝利を願っています。ですが、それ以上に「朝明中は応援したくなるチームだね。」と思われるみ

んなであることを願っています！ 

 

 14 日（金）は平日です。新人大会に出かけない生徒は、いつも通り、学校へ 8 時 25 分に登校し

てください。各クラスで出席確認を行います。その後の部活動の有無は各自確認すること。昼食は

いりません。また、３時までは家庭学習となります。（応援に行くことは禁止されています。） 

 

 

 

 

        先日、職場体験場所が発表されました。希望が叶って喜ぶ人、職場の名前を聞

いてもどんなところかわからず、困惑の表情の人、様々でしたが、先生たちが説明したとおり、今

回の職場体験は、受けてくださる事業所を 2年生 175人分見つけることがやっとでした。だから、ど

うしても希望にそえなかった人たちがいます。ごめんなさい。 

でも、全ては「出逢い」です。どこへ行かせていただいても、そこには必ず出逢いがあります。「ど

こで体験するか」よりも、「どんな方と出逢い、そこから何を学ぼうとするか。」その心がけで、職場

体験は意義ある時間となります。 

 先生たちは、事業所の方とやりとりをする中で、たくさんの方々の優しさを感じました。 

「今まで職場体験を受けたことはありませんが、体験先に困っているのなら、どうぞ来てください。」

と言ってくださる方々。感謝しかありません。おかげで、3 年ぶりに職場体験を復活させることがで

きました。個々に心配なことはあるかもしれませんが、これから「職場体験学習」がスタートします。

誰と行くのか、どこにあるのか、何をさせていただけるのか。少しずつわかってきますからね。 

 11 月 4 日（金）には、事前訪問に出掛けます。（ただし、事業所の都合により、事前訪問ができない場所も

あります。また、電車を使って行く場所は交通料金がかかるため、電話での事前連絡とします。） 

自転車が必要になりますので、整備をお願いします。また、徒歩通学の人も自転車で通学して

ください。（昼食を食べて、5時間目の時間帯から学校より出掛けます。） 


